

## Vorwort

Die organisatorischen und rechtlichen Rahmenbedingungen für eine AG-Hauptversammlung sind einem kontinuierlichen Änderungsprozess unterworfen. Die rechtswissenschaftliche Diskussion in der Literatur, zahlreiche Entscheidungen des Bundesgerichtshofs und der Oberlandesgerichte sowie die Aktualisierung des DCGK haben diesen Wandel begleitet und gefördert.

Das Handbuch ist ein Wegweiser zur Vorbereitung und Durchführung einer erfolgreichen Hauptversammlung. Es behandelt den rechtlichen Rahmen, setzt sich mit typischen Fragen auseinander und bietet praxiserprobte Lösungen an.

Die 4. Auflage beleuchtet ausführlich die Problemkreise beim Fragerecht der Aktionäre, den im Fokus stehenden Versammlungsleiter, die zahlreichen Gesetzesänderungen – u. a. das Gesetz zur Teilhabe von Frauen und Männern in Führungspositionen – sowie die Auswirkungen der Aktienrechtsnovelle 2016.

Neu im Autorenteam ist Herr Rechtsanwalt Jochen Bahr. Für seine Unterstützung und die des gesamten Teams bedanke ich mich ganz herzlich.

Wiesbaden, im Februar 2018

*Andreas Schaaf*